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Vereadores aprovam retomada de
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CURTAS
PACHECO CONVIDOU

O prefeito Marcelo Morais ao que consta, analisa
propostas partidárias para se filiar, uma vez que, o PSC
fez junção com o Podemos. Desta forma hoje estando
no Podemos o prefeito aponta sua ida para o PSD.
Convite feito pelo senador Pacheco com crivo de
Cássio Soares presidente estadual da sigla. Além do
PSD, Morais avalia filiação ainda no próprio Podemos,
Republicanos e Solidariedade, porém, 99% de que
desembarca no PSD.

LEDO ENGANO
Como Marcelo assinala ter outras opções, seria de

bom alvitre amadurecer bem a ideia. Embora o PSD
seja sigla forte em nível nacional, há de se convir a
insatisfação também, país afora, com o senador
Rodrigo Pacheco, que lhe teria feito o convite. Sua
omissão vem se arrastando há algum tempo,
principalmente em relação à ingerência entre poderes,
ao que ele tem assistido de cócoras. Lamentavel-
mente, porque quando foi conduzido à presidência do
Congresso Nacional, pensava-se que teria surgido um
novo Juscelino. Ledo engano.

PELA CULATRA
Ao pensamento que questões nacionais, como a

atual rejeição a Rodrigo Pacheco. não teriam influência
em disputas na esfera municipal, onde Marcelo tem
sido bem avaliado em pesquisas, é passível de melhor
avaliação. O comportamento do eleitor tem mudado, e
visivelmente assuntos políticos têm sido os mais
comentados, igual ou até mais que futebol, em parte,
por conta de ferramenta que o prefeito Marcelo gosta
de utilizar, ou seja, redes sociais. Ter Pacheco em cima
de palanque pode ser um tiro pela culatra. E como
Marcelo tem outros partidos como opção, não convém
queimar cartuchos.

DE VOLTA
Por unanimidade vereadores aprovaram na manhã

de segunda-feira (17) autorização ao chefe do
Executivo para que parte da área doada ao SESC-MG,
antiga Praça de Esportes Castelo Branco, seja
reintegrada ao patrimônio do município. Aprovado em
primeira e segunda votações, o projeto foi encaminhado
ao chefe do Executivo para ser, e possivelmente já foi
sancionado. Avaliada em R$ 14,4 milhões a área a ser
devolvida corresponde ao campo de futebol. É a
compensação para que o município autorize a
prorrogação do prazo para o SESC concluir as obras
até 31 de julho de 2026.

CONDIÇÃO
Há mais um item de suma importância a ser

considerado. A retrocessão da área para o Município
deve ocorrer em até 90 dias após a publicação da lei
aprovada. Caso isso não seja feito, o prazo para
conclusão das obras não será prorrogado,
permanecendo a data de 31/07/2024. Alguns
vereadores defendem a ideia que toda a área doada
ao SESC-MG deve ser devolvida de uma vez por todas.

10 – 20 ANOS
O presidente da Câmara, José Luiz das Graças diz

ser importante que Paraíso tenha uma unidade do
SESC, mas nem por isso, prazos serão prorrogados
a cada dois anos, disse ao defender que a obras seja
concluída em 2026, conforme previsto em lei. Não se
pode prorrogar por mais dez, vinte anos, estamos
buscando o que é interesse da população paraisense,
disse Zé Luiz.

“SÓ ENGANAÇÃO”
No ponto de vista do vereador Lisandro Monteiro toda

a área deveria retornar ao Município, ao justificar que o
campo poderá ser usado para projetos esportivos e
também para os times da cidade. “Nada de natação,
nada de educação, só enganação”, disse ele, sobre o
projeto apresentado pela entidade para construção no
local.

SUSPENSÃO
A Volkswagen anunciou que vai colocar

trabalhadores de sua fábrica em Taubaté, no interior
paulista, em layoff (suspensão). Segundo o Sindicato
dos Metalúrgicos de Taubaté e Região (Sindmetau), a
medida vai atingir 800 trabalhadores. Layoff significa
que esses trabalhadores terão seus contratos
suspensos temporariamente. De acordo com a
Volkswagen, o layoff vai ocorrer em um turno de produç-
ão e terá início no dia 1º de agosto, com previsão de
durar dois meses. O sindicato diz que o layoff pode
durar até cinco meses e que a montadora informou
que a suspensão dos contratos será feita para adequar
o volume de produção ao mercado.

MEMÓRIA PARAISENSE
No dia 15 de julho de 1903, exatos 120 anos, houve

em São Sebastião do Paraíso o lançamento do Jornal
do Povo, da empresa Neves & Amaral, sob direção de
Manuel Venâncio Vieira da Silva. O velho prelo manual,
movido à manivela, foi adquirido do senhor Antônio
Simplício da Costa, que, dois anos antes, tinha lançado
“A Voz do Paraíso”, primeiro jornal da cidade. Antônio
Campos do Amaral assumiu a chefia de redação do
novo jornal, que circulou em mais de uma fase. (Fonte:
Efemérides Paraisenses).

OPINIÃO

LIBERALISMO É PROGRESSO
ARISTÓTELES DRUMMOND

JORNALISTA

A economia no pós-guerra foi marcada por alguns fe-
nômenos que não podem ser ignorados pelos atuais
governantes dos países desenvolvidos. Entre eles: a
ascensão do Japão e da Coreia do Sul com base na for-
mação da mão de obra e uso da tecnologia; os anos
dourados do Reino Unido e dos EUA, com Margaret
Thatcher e Ronald Reagan; e o salto do Brasil de 46 a
economia do mundo para a oitava, no período militar.

E no século XXI é da China, que, sem deixar de ser
comunista, se tornou capitalista. O mais significativo exem-
plo de como conquistar a prosperidade foi o inglês. O
país estava ladeira abaixo, perdendo qualidade de vida,
produtividade e qualidade.

Políticas trabalhistas equivocadas e a tolerância com
sindicalismo selvagem, que<EM>banalizava greves, em-
pobreciam a nação. A reação pela via eleitoral levou ao
poder os conservadores na pessoa da sra. Margaret
Thatcher, que se revelou uma versão na economia e na
gestão da genialidade de Winston Churchill na condu-
ção da guerra.

A receita continua válida. Conter a ação sindical que
assusta investidores e provoca desemprego, garantir
segurança jurídica, acabar com privilégios e ineficiência
com políticas de privatizações, estimular o investimento
em qualidade e produtividade.

Ficou 14 anos no poder e seu partido mais uns, pelo
merecido reconhecimento popular. A estadista se tornou
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referência mundial e manteve uma excelente relação com
os EUA, onde, com o presidente Ronald Reagan, passou
da identidade na economia à parceria política, que aca-
bou por derrubar o muro e, por fim, a União Soviética.

Incorporar ao mercado os povos até então aprisiona-
dos em seus países fez crescer a economia de toda a
Europa e incluiu grande massa à economia de consumo.

A qualidade maior foi o pragmatismo, a coragem e a
determinação de não ceder às pressões corporativistas
ou de setores da economia que dependiam de apoios
fiscais ou proteção. A luta com os trabalhadores na mi-
neração de carvão foi emblemática.

Venceu a batalha melhorando o perfil econômico e
ambiental da energia.

No Brasil, os avanços se deveram à reforma do esta-
do promovida por Roberto Campos (decreto-lei 200), que
constituiu o Banco Central, a criação do sistema finan-
ceiro da habitação – BNH –, que no período construiu
sete milhões de unidades habitacionais no país e uma
reforma trabalhista que acabou com a estabilidade que
desestimulava os empregos na indústria e serviços. O
crescimento não foi maior pela estatização, cujo período
áureo foi no governo Geisel, que atrasou a pesquisa e a
explorarão de reservas de petróleo e gás, fontes alter-
nativas. E a Lei da Informática, que deixou o Brasil afas-
tado das conquistas do mundo durante décadas.

Mesmo assim, ainda tem quem justifique regimes como
os da Venezuela, Cuba, Nicarágua e o populismo cor-
rupto da Argentina.

(Hoje em Dia 18/07/2023)

SAJ RENOVA
CONSELHO

e elege diretoria
A Sociedade Amigos de

Jacuí, Centro de Desenvol-
vimento Sócio Cultural, é
uma OSCIP - Organiza-
ção da Sociedade Civil de
Interesse Público e Certifi-
cada Ministério da Justiça.
Fundada em 6 de agosto de
1985 como sociedade civil
sem fins lucrativos, com ob-
jetivo de promoção do de-
senvolvimento comunitário
no município de Jacuí, de-
clarada de utilidade pública
pela Lei Municipal nº 911 de
18 de janeiro de 1988.

Sua essência e missão é
a promoção de soluções,
respeito e valorização das
pessoas, em particular as
mais carentes, melhorar a
vida de inúmeras famílias
com o propósito de conectar
as pessoas mais simples
mediante justiça social.

Tudo isso foi feito nas
gestões anteriores, no mais
elevado nível de atendimen-
tos e realizações. A visão da
nova diretoria recém em-
possada, é continuar dando
e sendo referência no de-
senvolvimento social das
pessoas e comunidade.

Isto posto, ou seja, apre-
sentação da Instituição para
aqueles que ainda não co-
nheciam a existência e a fi-
nalidade da SAJ, me repor-
to à eleição e posse em cha-
pa única, realizada no últi-

mo dia 30 de junho de 2023
para o quinquênio 2023/
2028. DIRETORIA: PRE-
SIDENTE Fernando de
Miranda Jorge. VICE PRE-
SIDENTE: Jamil Jorge Si-
mão. TESOUREIRA: Flá-
via Coelho de Oliveira
Ferreira. 2 TESOUREIRO:
Agnaldo Tomaz de Pontes.
1 SECRETÁRIA: Renata
Aparecida Silva Baquião. 2
SECRETÁRIA: Stela Pá-
dua Coelho Jorge. SU-
PLENTES: Geraldo Magela
da Silva. Terezinha Fran-
cisca Ribeiro. CONSELHO
FISCAL: PRESIDENTE
Marcos Giovane de Souza.
VICE PRESIDENTE: José
Roberto Ananias. SECRE-
TÁRIO: Marcos Simão de
Oliveira. CONSELHEIRO:
Hernane Lopes de Siqueira.
CONSELHEIRA: Elzira
Pádua Ernesto Coelho.
CONSELHEIRO: Carlos
Henrique dos Santos. SU-
PLENTE: Donizete de
Melo Pereira. "Uma nova
história começa agora 2023/
2028", com a união de pes-
soas que acreditam nas con-
dições muito mais justas.

FERNANDO DE
MIRANDA JORGE

ACADÊMICO
CORRESPONDENTE DA APC

JACUÍ/MG – E-MAIL:
fmjor31@gmail.com

PROTEÇÃO ÀS
FLORESTAS

Brasil, entre os privilegiados
Por suas formações florestais
Com os tipos muito variados
Enormes florestas tropicais!

A imensa Floresta Amazônica
Dá a maior e principal tônica,
Amazonas, Rondonia, Amapá

Também Acre, Roraima, Pará!

Na Amazônia, região norte
As árvores de grande porte.
As Florestas das Araucárias
Na região Sul as suas áreas!

Estados do Piauí e Maranhão:
Encontra-se Mata dos Cocais.

Mata Atlântica em atenção,
No litoral, a sua localização!

Para florestas, a preservação
Delas depende conservação
Da própria vida manutenção
Presentes de Deus à Nação!

- 17 de julho -
Dia de Proteção às Florestas

María Amélia Leal
Escrivã aposentada, professora, advogada

• Dos Leitores •

No fluxo implacável do
tempo, surgem pensamentos
que nos fazem refletir sobre as
escolhas que fizemos ou dei-
xamos de fazer. As dúvidas do
passado são como fantasmas
que assombram nossa mente,
trazendo consigo uma mistura
de curiosidade e arrependi-
mento.

Perguntamo-nos frequente-
mente: "E se tivesse tomado
aquele caminho? E se tivesse
dito aquelas palavras? E se ti-
vesse arriscado mais?" São in-
dagações que nos consomem,
pois o desconhecido carrega
um fascínio e um tormento si-
multâneos.

A verdade é que essas dú-
vidas cruéis são como drogas
que nunca vamos experimen-
tar. Elas nos fazem imaginar
uma realidade alternativa, onde
poderíamos ter vivido outras
experiências, alcançado dife-
rentes resultados. O poder da
imaginação é avassalador, e
por vezes nos encontramos
perdidos em pensamentos que
nos levam por caminhos não
percorridos.

No entanto, é importante

E se talvez eu fizesse…
lembrar que a vida é uma jor-
nada repleta de escolhas e in-
certezas. Não podemos mudar
o passado, mas podemos
aprender com ele e crescer.
Cada decisão que tomamos
molda o nosso presente e in-
fluencia o nosso futuro. As
dúvidas podem ser dolorosas,
mas também nos lembram da
complexidade da existência e
da importância de abraçar o
momento presente.

Portanto, não se torture
com as incertezas do passado.
Em vez disso, abrace a opor-
tunidade de criar um futuro ple-
no de novas escolhas e expe-
riências. Deixe que as dúvidas
do passado sejam uma inspi-
ração para abraçar o presente
com coragem e determinação,
sabendo que cada passo é uma
chance de construir a vida que
desejamos viver.

Lembre-se: o tempo é um
rio em constante movimento, e
é nas águas do presente que
devemos mergulhar, deixando
para trás as sombras das dúvi-
das que nunca se concretiza-
ram.

(LUCAS BORGES)

A Associação Feminina
Obreiras do Bem de São Se-
bastião do Paraíso vem, atra-
vés do "Jornal do Sudoeste"
enaltecer o trabalho da Recei-
ta Federal da Região Sul de
Minas, em relação à apreen-
são de objetos adquiridos ile-
galmente e destinando-os à
instituições filantrópicas de
municípios da região, dentre os
quais nossa instituição.

Medida correta e justa
para com os que agem de

AGRADECIMENTO
acordo com a legislação e, ao
mesmo tempo, humanitária
quando destina os objetos
apreendidos ao trabalho de
assistência às pessoas caren-
tes, através de cada entidade
assistencial.

Parabéns a todos integran-
tes da equipe da Receita Fe-
deral do Sul de Minas e gra-
tas pelo apoio a nós concedi-
do.

DIRETORIA DA ASSOCIAÇÃO

FEMININA OBREIRAS DO BEM
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Prefeitura Municipal

Vereadores aprovaram por
unanimidade a retomada de
parte do terreno doado ao
SESC - Serviço Social do Co-
mércio em Minas Gerais (an-
tiga Praça de Esportes Cas-
telo Branco). A votação acon-
teceu durante sessão extraor-
dinária na manhã desta se-
gunda-feira (17).

Além do parecer favorá-
vel da Comissão de Finanças,
Justiça e Legislação, o PL nº
5495 foi aprovado em primei-
ra e segunda votações, com
dispensa de interstício, e foi
encaminhado para sanção do
prefeito.

Com isso, será retrocedi-
do o local onde está o campo
de futebol, o qual receberá o
nome de “Estádio Municipal
Etore Cantieri”. O imóvel está

Vereadores aprovam retomada de
parte da antiga Praça de Esportes

avaliado em R$ 14,4 milhões.
Em contrapartida, será pror-
rogado até 31/07/2026 o pra-
zo para a conclusão das obras
a cargo do SESC no restante
do espaço doado.

A retrocessão da área para
o Município deve ocorrer em
até 90 dias após a publicação
da lei aprovada. Caso isso não
seja feito, o prazo para con-
clusão das obras não será
prorrogado, permanecendo a
ata de 31/07/2024.

VEREADORES
APOIAM ATITUDE DO

PODER EXECUTIVO
Em Plenário, vereadores

parabenizaram o acordo da
Prefeitura feito com o SESC,
que condicionou a devolução
de parte da área à nova pror-
rogação dos prazos para as

obras. “Considero que, se o
SESC não cumprir [as obras]
até 2026, pelo menos teremos
um prejuízo menor para a nos-
sa cidade. Espero que o SESC
cumpra com o seu planeja-

mento para São Sebastião do
Paraíso”, disse a vereadora
Maria Aparecida Cerize.

“Se até 31 de julho de 2026
o SESC não terminar as obras,
o imóvel retorna para o Muni-

cípio”, lembrou Luiz de Paula.
Para o vereador Pedro Del-
fante, a retomada da área que
engloba o campo de futebol e
seu entorno “foi a atitude mais
sensata”, visto que o espaço
atenderá a população por meio
das equipes esportivas ama-
do-ras locais, a partir de
melhorias como instalação de
água e energia elétrica.

O vereador Lisandro Mon-
teiro reforçou sua opinião de
que toda a área deveria
retornar ao Município, e disse
que o campo poderá ser usa-
do para projetos esportivos e
também para os times da ci-
dade. “Nada de natação, nada
de educação, só enganação”,
disse ele, sobre o projeto apre-
sentado pela entidade para
construção no local.

O presidente José Luiz
das Graças ressaltou a impor-
tância para São Sebastião do
Paraíso de contar com uma
unidade do SESC. “Mas, não
é devido a isso que os prazos
serão prorrogados a cada dois
anos. Queremos que esta obra
seja concluída até 2026, que
seja cumprida sua finalidade
dentro dos prazos previstos

em lei. Caso isso não aconte-
ça, e não haja justificativa com-
provada, que o imóvel retorne
ao Município. Principalmente
por se tratar de uma área na
região central e muito impor-
tante para a população. Isso
não pode se prorrogar por mais
10, 20 anos; estamos buscan-
do o que é interesse da popu-
lação paraisense”, defendeu.

 HISTÓRICO
O projeto de lei em ques-

tão foi alvo de diversas reuni-
ões. No começo da semana
passada, os vereadores se reu-
niram com o prefeito munici-
pal, Marcelo Morais, para tra-
tar sobre o assunto. Na últi-
ma quarta-feira (05), em outra
sessão extraordinária, os  ve-
readores aprovaram por una-
nimidade a deliberação do pro-
jeto, que seguiu para a apre-
ciação da Comissão de Finan-
ças. Na sexta-feira (14), os
parlamentares se reuniram
com o Departamento Jurídico
da Câmara Municipal para
sanar dúvidas sobre  a maté-
ria; culminando na votação
desta segunda-feira (17).

Ascom Câmara Municipal

POR HELENA TALLMANN).

ASSCAM

AVISO DE LICITAÇÃO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licita-
ção, modalidade Pregão Eletrônico n.º 005/2023, Tipo Menor Preço por
lote, Objeto: “Aquisição de Vestuários conforme Resolução SES/
MG 8.373/2022 à Secretaria de Saúde da Prefeitura Municipal de
São Tomás de Aquino”. A abertura, será dia 31 de julho de 2023 às 14:00
horas na Plataforma de Licitações AMM Licita (www.ammlicita.org.br).
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licita-
ção, modalidade Pregão Presencial n.º 011/2023, Tipo Menor Preço por
lote, Objeto: “Registro de preços para futuras aquisições de Medi-
camentos REMUME (Relação Municipal de Medicamentos Essen-
ciais) e Ordens Judiciais por desistência para a Secretaria de
Saúde da Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino””. A aber-
tura, será dia 31 de julho de 2023 às 08:30 horas.
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licita-
ção, modalidade Pregão Presencial n.º 010/2023, Tipo Menor Preço por
lote, Objeto: “Registro de Preços para futuras “Aquisições de Su-
plementos Alimentares para atender as necessidades da Secreta-
ria de Saúde do Município de São Tomás de Aquino.”. A abertura,
será dia 01 de agosto de 2023 às 08:30 horas.
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encon-
tram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br, na
Plataforma de Licitações AMM Licita (www.ammlicita.org.br) e na Pre-
feitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves
de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 18 de julho
de 2023. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE

Por Wellton Máximo

Repórter da Agência Brasil

Brasília

Os servidores do Instituto
Nacional do Seguro Social
(INSS) voltarão a ganhar bô-
nus de produtividade para re-
duzirem as filas no órgão.
O Diário Oficial da União
publicou, em edição extraor-
dinária, uma medida provisó-
ria que cria o Programa de
Enfrentamento à Fila da Pre-
vidência Social e retoma algu-
mas ações emergenciais dos
últimos anos.

O bônus de produtividade
será pago aos funcionários
que trabalharem além da jor-
nada regular na análise de re-
querimentos de benefícios e
na realização de perícias mé-
dicas, principalmente nos pro-
cessos com mais de 45 dias
ou com prazo final expirado.
O programa durará nove
meses, prorrogáveis por mais
três.

Os servidores administra-
tivos do INSS receberão bô-
nus de R$ 68 por tarefa; e os
médicos peritos, R$ 75 por
perícia. Os ministérios da Pre-
vidência Social e da Gestão e
Inovação em Serviços Públi-
cos editarão portarias com

metas e avaliação de acom-
panhamento e de alcance dos
objetivos fixados.

O bônus de produtividade
já foi posto em prática em
2019 para reduzir as filas na
concessão de aposentadori-
as, pensões e auxílios pelo
INSS. Com o crescimento do
tempo de espera dos proces-
sos nos últimos meses, o go-
verno atual decidiu retomar a
prática.

No último dia 5, o Ministé-
rio da Previdência Social lan-
çou o Portal da Transparên-
cia Previdenciária. Pela
internet, qualquer cidadão
pode consultar o tamanho e o
perfil da fila do INSS.

Até junho, o INSS tinha 1,8
milhão de requerimentos para
serem analisados, dos quais
64% superavam o tempo le-
gal de atendimento de até 45
dias. O Ministério da Previ-

dência quer que, até o fim do
ano, todos os processos sejam
respondidos dentro do prazo
legal.

De acordo com o INSS, a
retomada do bônus de produ-
tividade custará R$ 129 mi-
lhões ao governo. Não será
necessário fazer um crédito
suplementar (remanejamento
de verbas) porque o valor es-
tava reservado no Orçamen-
to deste ano.

Governo retoma
bônus de produtividade
para reduzir fila do INSS

Reprodução
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LEI SOBRE “IDEOLOGIA DE
GÊNERO” SUSPENSA

A Justiça determinou, na segunda-feira, 17, a suspen-
são da lei que proíbe debates sobre “ideologia de gênero”
nas escolas públicas municipais de ensino privado de
Uberlândia. A legislação, sancionada pelo prefeito Odelmo
Leão no início do mês, foi alvo de uma ação civil pública
movida pelo Sindicato dos Trabalhadores no Serviço Públi-
co Municipal de Uberlândia (Sintrasp). De acordo com a
ação ajuizada pelo sindicato, o projeto de lei viola dispositi-
vos constitucionais, incluindo o direito à igualdade, a proibi-
ção de censura em atividades culturais e a laicidade do
Estado, além do pluralismo de ideias e concepções peda-
gógicas, bem como o direito à liberdade de aprender e en-
sinar. (Diário de Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/34011/
justica-suspende-lei-que-proibe-debates-sobre-ideolo-
gia-de-genero-nas-escolas-de-uberlandia

HOSPITAL INAUGURADO EM AGOSTO
Será inaugurado em agosto, com uma área construída

de 30 mil m², divididos em 4 pavimentos, o Hospital Uni-
versitário Sagrada Família em Araguari. O hospital apre-
senta uma grande estrutura: são 19 salas cirúrgicas, 337
leitos de internação, 40 leitos de UTI, 3 salas de parto
humanizado e um parque de imagem completo. Além dis-
so, o hospital conta com um laboratório de análises clíni-
cas, prontuário eletrônico e correio pneumático que permi-
te um transporte rápido, eficiente e confiável para as ne-
cessidades especiais existentes dentro de um hospital. O
sistema foi projetado para transportar, com toda seguran-
ça, amostras de laboratórios, bolsas de sangue, produtos
farmacêuticos e inúmeras outras aplicações. (Gazeta do
Triângulo – Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/imepac-inaugura-
hospital-universitario-sagrada-familia-em-agosto/)

25 MIL PESSOAS NA 11º FLIARAXÁ
O 11º Festival Literário de Araxá chegou ao fim no úl-

timo domingo, 9, deixando uma marca no município minei-
ro – tanto cultural quanto economicamente. O evento, re-
alizado entre os dias 5 e 9 de julho, reuniu cerca de 200
escritores, representantes da literatura brasileira, no Está-
dio Municipal Fausto Alvim, no centro da cidade. Apresen-
tando uma programação diversa com curadoria dos escri-
tores Afonso Borges, Tom Farias e Sérgio Abranches, o
11º Fliaraxá recebeu um público de 25 mil pessoas, que
pôde conferir 291 atrações, dentre elas literárias, musicais
e performáticas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/catego-
ria/2/cidade/link/8175/11-fliaraxa-encerra-sua-11-
edicao-reunindo-25-mil-pessoas-em-cinco-dias-de-fes-
tival

FESTIVAL DE CONGADO ENCANTA MULTIDÃO
Conselheiro Lafaiete foi palco de um evento cultural e

religioso de grande importância para a comunidade local: o
42º Festival de Congado, realizado na emblemática Praça
Tiradentes. Desde às 8 horas, as bandas começaram a
chegar, marcando o início de uma celebração repleta de
cores, música e fé. Ao longo do dia, a praça foi tomada por
um grande número de pessoas, que aplaudiram entusiasti-
camente cada grupo participante. Um aspecto notável e
significativo do festival foi a presença marcante de crian-
ças nas guardas de congado, indicando a renovação dos
membros e a continuidade das tradições culturais. (Cor-
reio Online – Conselheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/
31014-festival-de-congado-de-conselheiro-lafaiete-
encanta-multidao-com-cores-musica-e-devocao)

REGULARIZAÇÃO NO LAGO É DEBATIDA
Representantes da Alago estiveram reunidos, nessa

segunda-feira, 17, com Carlos Eduardo, coordenador Ge-
ral de Meio Ambiente do MPMG e Rodrigo Brasil, coor-
denador do Sul de Minas, para tratarem sobre a regulari-
zação das construções às margens do Lago de Furnas.
Thiago Amaral da Unelagos e representantes de Furnas
marcaram presença no encontro. Essa reunião é resultado
do encontro que ocorreu em Alfenas para dar início a um
acordo com o intuito de resolver as demandas existentes.
(Últimas Notícias – Formiga)

https://ultimasnoticias.inf.br/noticia/regularizacao-
de-construcoes-as-margens-do-lago-de-furnas-e-tema-
de-reuniao-entre-alago-e-autoridades/)

MINISTÉRIO E UNOPS OFERECEM CURSOS
O Ministério Público do Trabalho em Governador

Valadares, em parceria com o Escritório das Nações Uni-
das de Serviços para Projetos, oferecerá cursos gratuitos
de capacitação profissional em Tecnologia da Informação.
De acordo com o MPT, poderão participar “povos originá-
rios, comunidades tradicionais e comunidades periféricas
da região”. Em Valadares, a iniciativa pretende favorecer
as comunidades ribeirinhas. De acordo com o Ministério
do Trabalho, essa parceria permanecerá até dezembro de
2023. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/parceria-entre-ministerio-do-tra-
balho-em-valadares-e-unops-oferece-cursos-gratuitos-
para-comunidades-ribeirinhas/)

MINISTRA VISITA TEÓFILO OTONI
A ministra dos Povos Indígenas, Sônia Guajajara, esteve

em Teófilo Otoni e foi recebida no gabinete do prefeito Daniel
Sucupira. Na pauta foram debatidos assuntos de interesse
das comunidades indígenas do município. A comitiva tam-
bém esteve na Aldeia Escola Floresta em Itamunheque para
conhecer os indígenas da Tribo Maxakali e ouvir os princi-
pais anseios daquela comunidade. “Estamos aqui com a mi-
nistra Sônia tratando de demandas em prol das nossas co-
munidades, da nossa gente. A vinda da ministra, juntamente
com uma grande comitiva, mostra para nós a importância
que os povos maxakali tem para o governo federal”, disse o
prefeito. (Diário Tribuna – Teófilo Otoni)

https://diariotribuna.com.br/?p=20621

Promovido pela XI Região
Litúrgica Administrativa do
Supremo Conselho de Minas
Gerais, foi realizado no dia 8
no templo da Loja Maçônica
Fraternidade Universal n.º 19
em São Sebastião do Paraíso,
o II Simpósio Filosófico.

Dentre os setenta e cinco
participantes, o simpósio con-
tou a presença do Soberano
Grande Comendador, Clovis
Mario de Oliveira, que presi-
diu o evento.

Os temas apresentados no
Simpósio foram, O Simbolis-
mo do Grau 4, por Adalberto
Luiz Ferreira, A Constituição
de 1762, por José Roberto
Valadares Dutra, a Constitui-
ção de 1786, por Marcus Viní-
cius de Freitas, Tratado de
Lausanne, por Roberto Bini
Lopes e O Cavaleiro de
Ramsay e seu discurso, por
João Luiz Pereira Issa.

II Simpósio Filosófico é realizado na
Loja Maçônica Fraternidade Universal

FOTOS: Divulgação

Grande Com. Clóvis Arlindo Ribeiro, Soberano Gd
Com. Clóvis Mário de Oliveira e Claudio Pimenta Pessoni

Produtores de cafés espe-
ciais podem estocar em água
os frutos de café maduros
por até cinco dias consecuti-
vos, visando aumentar o vo-
lume dos lotes e assim facili-
tar e reduzir o trabalho na se-
cagem do produto. Essa téc-
nica é apresentada no Comu-
nicado Técnico 7, publicado
pela Embrapa Café e que
pode ser acessado de forma
gratuita (acesse aqui).

Os resultados de pesqui-
sas relatados nesse comuni-
cado evidenciaram que a
imersão dos frutos em água,
conforme recomendado, não
prejudica a qualidade da be-
bida que deles se obtém. Essa
técnica já havia sido descrita
em 2005, mas esses novos
experimentos demonstram
que não é necessário fazer a
troca de água diariamente,
além de apresentar as reco-
mendações para o manejo
dos lotes de café durante a
secagem no terreiro.

Segundo o pesquisador
da Embrapa Café Sammy
Soares, líder do projeto de
pesquisa, o uso da técnica de
estocagem dos frutos madu-
ros em água é particularmen-
te interessante para pequenos
cafeicultores, com limitados
recursos financeiros e que
dispõem de pouca mão de
obra para o trabalho. “O ca-
feicultor pode, por exemplo,
estocar em água os frutos
maduros colhidos de segun-
da a sexta-feira e no sábado
descascar ou não os frutos,
formando apenas um lote para
ser submetido à secagem no
terreiro, o que facilita e reduz
o trabalho”, explica.

Estocagem de frutos maduros
em água é recomendada para
produtores de cafés especiais

A técnica é destinada especialmente aos pequenos produtores de cafés especiais,
com limitados recursos financeiros e que dispõem de pouca mão de obra

Por se tratar da produção
de cafés especiais, natural ou
cereja descascado, não se
deve juntar lotes cujas seca-
gens foram iniciadas em dias
diferentes. Os frutos maduros
colhidos em cada dia de tra-
balho devem ser secados em
lotes separados. Com isso,
processa-se reduzido volume
de frutos, formando peque-
nos lotes.

A estocagem em água dos
cafés colhidos ao longo da
semana aumenta o volume de
frutos que irão para a seca-
gem, o que facilita o manejo
durante essa etapa. Além dis-
so, a água utilizada na
estocagem fica enriquecida
com vários nutrientes vindos
do café e pode ser aprovei-

tada na adubação de frutas,
hortaliças e outras culturas na
propriedade.

A técnica facilita ainda a
seleção dos frutos. Essa é
uma etapa muito importante
para a produção de cafés es-
peciais. “O processamento
dos frutos de café possibilita
remover muitos defeitos e for-
mar lotes com café de melhor
qualidade, valorizando o pro-
duto”, explica Soares. Na la-
vagem, várias impurezas e o
café “boia”- que é o fruto que
secou ainda no cafeeiro - flu-
tuam na água e são removi-
dos, enquanto os frutos ver-
des e maduros afundam. “A
separação manual dos frutos
maduros estocados em água
pode ser feita em local pro-

tegido e em condições de tra-
balho mais confortáveis, com
maior rendimento que a co-
lheita seletiva realizada no
campo”, avalia o pesquisa-
dor.

O projeto foi realizado no
âmbito do Consórcio Pesqui-
sa Café, coordenado pela
Embrapa Café. Também as-
sinam o comunicado técnico
os pesquisadores: Juarez Sil-
va - Bolsista da Embrapa
Café; Aldemar Moreli, do
Instituto Federal do Espírito
Santo; Marcelo Ribeiro e
Sergio Donzeles, da Empre-
sa de Pesquisa Agropecuária
de Minas Gerais (Epamig) e
Douglas Victor, bolsista do
Consórcio.

Por Embrapa Café
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Após oito dias de competi-
ções, foi encerrado na quarta-
feira, 5 de julho, a 10ª edição
do Torneio Escolar Municipal.
As partidas finais da categoria
Fundamental 2 foram realiza-
das na E.M.Roque Scarano que
preparou uma grande festa para
receber os finalistas.

"Toda nossa comunidade
escolar trabalhou com muito
empenho para receber os
finalistas do 10º TEM. Para
nós foi uma honra receber to-
dos e poder realizar as partidas
finais do evento em nossa qua-
dra", finalizou a diretora Ana
Paula Gaspar. Vale lembrar que
a E.M.Roque Scarano foi re-
formada recentemente pela atu-
al administração municipal e
possui uma excelente quadra
poliesportiva que antes não
existia.

O Torneio Escolar Munici-
pal - "TEM" é uma realização
da Prefeitura de São Sebastião
do Paraíso através da Secreta-
ria Municipal de Educação e
professores de Educação Físi-
ca que atuam nas escolas mu-
nicipais.

O evento teve sua primeira
edição realizada no ano de 2010
e desde então, anualmente, os
alunos de todas as unidades
escolares municipais paraisen-
ses, divididos em duas catego-
rias (sub 11- Fundamental 1 e
sub 15- Fundamental 2) dispu-
tam diversas modalidades es-
portivas como ginástica, atle-
tismo, queimada, cabo de guer-
ra, futsal, handebol, peteca e
voleibol nos naipes masculino/
feminino e em alguns casos
equipes mistas.

Após um período de três
anos sem acontecer em razão

10º Torneio Escolar Municipal é encerrado

da pandemia de COVID-19, a
10ª edição foi histórica. A últi-
ma edição foi realizada em 2019
e contou com a participação de
12 escolas. A edição de 2023
foi muito maior, pois contou
com a participação de 19 re-
presentações entre escolas e
unidades de 2º endereço. Deve-
se salientar também a inclusão
de novas modalidades e provas
como é o caso do atletismo PCD
(pessoas com deficiência).

De acordo com Daize Me-
les de Carvalho, professora de
Educação Física da E.M. Pro-
fessora Maria de Lourdes
Dizaró- CAIC, o evento foi um
sucesso. Foi muito bom ver as
crianças se empenhando, obe-
decendo regras, confraterni-
zando-se com alunos de outras
escolas e também colocando
em prática o que aprendem nas
aulas de Educação Física.
"Aprender não é somente em
sala de aula, o esporte também
ensina e educa e é capaz de
desenvolver inúmeras habilida-
des atuando na formação inte-
gral dos alunos" concluiu a pro-
fessora.

Segundo o coordenador-
geral do evento, professor
Murilo Pessoni, a 10ª edição foi
a melhor, maior e mais desafi-
adora edição. "A Rede Munici-
pal, nesses últimos três anos,
cresceu muito e tivemos um
aumento expressivo no núme-
ro de alunos participantes e
consequentemente no volume
de competições. O TEM é um
evento realizado por muitas
mãos, o empenho, determina-
ção e profissionalismo de to-
dos os professores de Educa-
ção Física, equipe da Secreta-
ria Municipal de Educação, di-
retoras e suas equipes, Secre-
taria Municipal de Esporte, Se-
cretaria de Segurança Pública,
Secretaria Municipal de Saúde,
Setor de Merenda Escolar e
Setor de Transporte escolar
garantiram o sucesso do even-
to. Não posso deixar de men-
cionar o total e irrestrito apoio
do nosso secretário municipal
de Educação, professor Lucas
Cândido de Oliveira e do pre-
feito professor Marcelo Morais
e toda sua equipe" concluiu
Murilo.
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Entretanto
Renato Zupo *

O FUTEBOL, A VIDA E A POLÍTICA
Imagine-se um técnico ou jogador de futebol que recla-

ma do gramado, da bola ou do árbitro? Se pode dizer que
está atacando o jogo de futebol em si? Claro que não. Está
buscando aprimorá-lo, ainda que as críticas proferidas se-
jam vez ou outra injustas. O mesmo se dá com nossos polí-
ticos que, por criticarem eventualmente às instituições, nem
por isto as estão atacando. É bastante comum, aliás, con-
gressistas atacando a Presidência da República por atos de
governo indigestos ou politização da economia, etc. Quando
a crítica é feita ao Poder Judiciário, no Brasil, no entanto, a
história muda de figura e a crítica viria desacato, desobedi-
ência, atenta contra a segurança nacional ou é “ato
antidemocrático”. Nestes dois últimos casos eu já frisei aqui
e repito: o erro destas legislações que punem ações políticas
supostamente criminosas é que, além de defenderem o Es-
tado em si e não ao cidadão, criam tipos penais abertos,
tipos que são descrições hipotéticas de crime. Fica por de-
mais subjetivo e ao encargo do padrão político e ideológico
da vez definir o que atenta contra a democracia e o que é
simples manifestação do pensamento. Invasões de terra
pode, porque a reforma agrária está prevista na Constitui-
ção Federal (é esta a justificativa das esquerdas), mas pedir
intervenção militar não pode, criticar ao  STF menos ainda,
aí vira ato antidemocrático. Bolsonaro está inelegível por
isso: criticou o árbitro da partida de futebol e o rigor da bola,
e por isso foi considerado um inimigo do esporte.

OU VAI OU RACHA
O erro do bom capitão foi um só, elevado ao cubo por

sua inaptidão para arregimentar a nação durante a pandemia.
Ao vencer as esquerdas, teria duas saídas imediatas: aquela
à lá Olavo de Carvalho e que seria moer de pancada a opo-
sição logo desde o primeiro dia de governo, ou se transfor-
mar no “Bolsonaro Paz e Amor” que tentaria integrar es-
forços com opositores e premiar aqui e ali aos seus desafetos
para ir cozinhando em banho Maria as adversidades da po-
lítica. Não fez nenhuma coisa e nem outra, ficou no meio do
caminho, e por isso está sendo defenestrado agora. Mas vai
voltar. A justiça, o entendimento judicial, o politicamente
correto e as conveniências estatais e econômicas são volá-
teis e efêmeras. Lula da Silva, de réu número um do Brasil,
inelegível, condenado e preso, se tornou de novo presidente
e dignatário máximo da nação. A Lava Jato que era exem-
plo positivo, virou um manual do que não fazer em termos
de administração e distribuição da justiça criminal brasilei-
ra. Como dizia o Rei Roberto Carlos, “estrelas mudam de
lugar”

POPULISMO
Alexandre de Moraes qualificou como repulsa ao

populismo a condenação eleitoral de Jair Messias Bolsonaro.
Não entendi nada. O populista é um demagogo, que fala
para agradar multidões. O populismo, acreditamos nós que
estudamos História, é o credo daqueles que prometem igual-
dade social, casas e dinheiro para o povo, em troca da ade-
são eleitoral às urnas. Bolsonaro, ao contrário, sempre falou
para desagradar multidões e nunca prometeu nada utópico
e que ao menos não tentasse cumprir. Diga-se dele, o que
se quiser dizer: politicamente incorreto, por vezes falastrão,
atrapalhado, mal informado, ou seja, um sapo tentando coa-
xar como um tenor em uma loja de cristais que se trincam
irremediavelmente diante de suas tentativas líricas de agra-
dar aos ouvintes. Populista nunca. O capitão é a justa antí-
tese disso. A turma que o chama de populista é aquela mes-
ma que o chama de fascista: só demonstra desconheci-
mento histórico e de ciência política.

ENTENDA O NOVO TRIBUTO
No Brasil há três tipos de impostos: sobre a renda, sobre

o patrimônio e sobre o consumo. A reforma tributária não
vai mexer com o imposto sobre a renda, mas vai afetar aos
outros dois. Substituirá o ISS, PIS e COFINS (Federais) e o
ICMS e o ISS (dos estados e municípios) por um único tri-
buto, o IVA (imposto sobre valor agregado). É assim no
mundo todo, mas não é indício de que irá funcionar em nos-
so país, muito antes pelo contrário. Aumenta a alíquota de
“contribuição”  - termo ridículo,  porque contribuição  é vo-
luntária. Esta chega a 24% e é taxada exclusivamente so-
bre os lucros daquela específica transação. O fabricante de
televisores de Manaus vai colocar o IVA que paga no preço
da TV que vende para o Magazine Luíza, que vai pagar
outro IVA ao vender o eletrodoméstico ao Zezinho. Óbvio
que o imposto vai ser agregado também ao preço do bem
pago pelo pobre coitado do Zezinho, que no final vai pagar
quase dois televisores e levar pra casa só um.  

O DITO PELO NÃO DITO.
“A riqueza de uma nação se mede pela riqueza do

povo e não pela riqueza dos príncipes” (Adam Smith,
economista inglês).

RENATO ZUPO – MAGISTRADO, JUIZ DE DIREITO
NA COMARCA DE ARAXÁ, ESCRITOR

Por Lucas Pordeus León

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O governo federal autori-
zou o preenchimento de 3.026
vagas no serviço público fe-
deral, das quais 2.480 vagas
por meio de concursos públi-
cos.

As demais 546 vagas se-
rão preenchidas pela nomea-
ção de pessoas aprovadas em
concursos anteriores.  A re-
muneração inicial para esses
cargos varia de R$ 6 mil a R$
21 mil mensais.

O Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística (IB
GE) é o órgão com maior nú-
mero de vagas abertas - 895 -
, seguido pelo Ministério da
Gestão e Inovação em Servi-
ços Públicos, com 650, que
serão preenchidas por con-
curso. Destas, 500 vagas são
para analista técnico de políti-
ca social (ATPS).

Segundo a ministra da Ges-
tão, Esther Dweck, as 500
vagas são basicamente para
todos os ministérios sociais,
não só os novos. "Inclui tam-
bém MDS [Ministério do De-
senvolvimento Social], inclui
Saúde, mas muitas [vagas]
para os Ministérios das Mu-
lheres, dos Direitos Humanos,
da Igualdade Racial, dos Po-

Governo autoriza preencher mais
de 3 mil vagas no serviço público

IBGE é o órgão com maior número de cargos oferecidos

vos Indígenas. É um concur-
so [em] que vamos atender
uns 10 órgãos."

Com isso, o governo soma
mais de 8.146 novas vagas
abertas por concurso público
neste ano. Se calculadas as
nomeações autorizadas
(1.799), o aumento do núme-
ro de professores e técnicos
de instituições de ensino (5 mil)
e a ampliação de processos
seletivos para servidores tem-
porários (8.141), passa de 23
mil vagas o total autorizado
apenas neste ano.

"É o maior anúncio em
muitos anos, fruto desse
represamento. Nos anos dos
governos Lula e Dilma, a
frequência de concursos era
maior. Então, não precisava
fazer tanto concurso [de uma
só vez]", disse Esther.

Segundo a ministra, foram
perdidos, desde 2017, cerca
de 80 mil servidores civis na
administração pública federal
porque não houve reposição
de quadros. De acordo com o
ministério, entre 2017 e 2023,
a área social perdeu 15,7% da
força de trabalho, em contras-
te com o período de 2002 a
2016, quando o número de ser-
vidores no setor aumentou
27%.

Quanto ao anúncio da no-
meação de concursados já
aprovados, 257 pessoas serão
chamadas para o Instituto Bra-
sileiro do Meio Ambiente e dos
Recursos Naturais Re-nová-
veis (Ibama), 160 para o Insti-
tuto Chico Mendes de Conser-
vação da Biodiversi-dade
(ICMBio), 102 para o Instituto
do Patrimônio Histórico e Ar-

tístico Nacional (Iphan) e 27
para a Agência Nacional de
Mineração (ANM).

As mais de 3 mil vagas a
serem preenchidas deverão
custar em torno de R$ 546
milhões ao orçamento público
anualmente.

SERVIDORES
DA EDUCAÇÃO

O Ministério da Gestão in-
formou que deve publicar, nos
próximos dias, portaria conjun-
ta com o Ministério da Edu-
cação(MEC) para distribuição
das 5 mil vagas abertas para
professores e técnicos admi-
nistrativos de instituições de
ensino federais. As vagas fo-
ram abertas, na semana pas-
sada com a aprovação do Pro-
jeto de Lei 12/2023 no Con-
gresso Nacional.

Segundo a ministra Esther
Dweck, a prioridade é para os
novos campi abertos, que es-
tão com dificuldade de pesso-
al.  "O limite orçamentário não
permitia preencher as vagas
existentes, e principalmente os
campi novos estavam muito
defasados no quadro de pes-
soal. Então, vamos fazer, jun-
to com o MEC, essa redistri-
buição para permitir que con-
tinue o processo de ampliação
das universidades e institutos
federais por todo o Brasil",
afirmou a ministra.

POR SILAS BRASILEIRO

Presidente do Conselho

Nacional do Café (CNC)

Diante das notícias divul-
gadas com o intuito de impac-
tar os preços do café, publi-
camos um editorial em 11/07
no qual alertamos que o clima
favorável para a colheita e seu
progresso não garantem, ne-
cessariamente, um aumento
na oferta, tanto no mercado
interno quanto na exportação.
Como temos enfatizado, o
avanço da colheita não deve-
ria ser um fator relevante em
relação aos preços praticados
no mercado. O que realmente
influencia os preços pagos aos
produtores é unicamente o
volume a ser colhido (tamanho
da safra).

Gostaríamos de ressaltar
que, até que esse volume seja
apurado, a condição climática
favorável à colheita não deve
ser levada em consideração.
Além disso, queremos desta-
car em nossas considerações
– nas quais geralmente
estamos sozinhos – a impor-
tância de se analisar a oferta
em relação à demanda.

O único meio de garantir
uma renda estável é manten-

ALERTA:
Não devemos aumentar

a área de cultivo

do um equilíbrio entre a oferta
e a demanda. Recomendamos
que avaliem cuidadosamente
a conveniência de aumentar
área de cultivo e o valor cor-
respondente a ser pago aos
cafeicultores, para determinar
se há vantagem em novos
plantios.

Salientamos que existem
diversos interesses em jogo,
mas a lei da oferta e da de-

manda é imutável. É funda-
mental considerar cuidadosa-
mente a viabilidade de abrir
novas áreas de cultivo.

Além disso, ao longo dos
anos, temos observado muitas
notícias atribuindo a responsa-
bilidade pelos baixos preços
aos governos. No entanto, ne-
nhum governo tem a capaci-
dade de garantir renda para os
produtores, a não ser implan-

tar uma política de preços mí-
nimos, a qual não resulta em
lucro para os produtores.

Portanto, não faz sentido
transferir a responsabilidade
para os governos, já que cabe
aos produtores decidir se de-
vem ou não expandir suas áre-
as produtivas. Cumpre ressal-
tar que atualmente, no Brasil,
estamos nos aproximando des-
se equilíbrio.
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Sicredi patrocina em Paraíso, projetos de Associação
de Produtores Rurais, Asilo e Equoterapia

Marcelo Moraes da Silva (Cela Véia), Gabriel Pereira Bolotta,
Eric Andrade Marques, Paulo César Marques e Artur dos Santos Gomes

A Associação de Famí-
lias de Produtores Rurais
da Comunidade Nossa Se-
nhora das Mercês, em São
Sebastião do Paraíso, foi
contemplada pelo “Pro-
grama Empreender para
Transformar”, desenvolvi-
do anualmente pelo
Sicredi voltada para apoi-
ar entidades sem fins lu-
crativos ou associações,
que cadastram projetos, e,
sendo aprovados terão o
patrocínio.

“É uma forma de patro-
cinar projetos culturais,

esportivos, educacionais
sustentáveis”, salienta Eric
Andrade Marques, gerente
a agência Sicredi em São
Sebastião do Paraíso. Tam-
bém foram contemplados
em Paraíso, o Asilo São
Vicente de Paulo e
Equoterapia Amorequo. “É
um dos programas que o
Sicredi tem. Dentro dos
resultados obtidos pela co-
operativa é voltado para a
comunidade onde ela tem
agência”, enfatiza.

O projeto da Comuni-
dade Nossa Senhora das

Mercês, presidida por
Paulo Sérgio Marques,
prevê uma escolinha de
futebol, que terá início
com o valor entregue pelo
Sicredi, quinta (12/7).

O presidente do Con-
selho de Desenvolvimen-
to Rural, Marcelo Moraes
da Silva (Cela Véia), ao
comentar sobre o progra-
ma e os benefícios que
irão proporcionar às enti-
dades contempladas, para-
benizou o Sicredi, na pes-
soa do gerente Eric Mar-
ques e demais envolvidos.

Reprodução

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000022/2023. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000022/
2023, RELATIVO A PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS MEDICOS EM CUM-
PRIMENTO A ORDEM JUDICIAL 5000370-34.2023.8.13.0329 PARA
MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO SETOR DE SAÚDE MAC DO
MUNICIPIO.–INCISO IV DO ART 24 DA LEI 8.666/93, junto as em-
presas  Endogastro assistência medica s/s  de CNPJ 27.369.005/0001-42
pelo valor de R$ 350,00 (trezentos e cinquenta reais ) e a empresa  Santa
Casa Santa De Misericórdia De São Seb Do Paraíso de  CNPJ DE Nº
24.899.395/0001-74 pelo valor de R$  13029,52 (treze mil e vinte e nove
reais e cinquenta e dois centavos ) Itamogi, 10 de Julho de 2023 - Ronaldo
Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000023/2023. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000023/
2023 RELATIVO A PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE ACOLHIMENTO
A DOIS MENORES EM CUMPRIMENTO A ORDEM JUDICIAL DE Nº
5000365-12.2023.8.13.0329.–INCISO IV DO ART 24 DA LEI 8.666/
93, junto a LAR JESUS MARIA JOSE de CNPJ 00.394.454/0001-44 pelo
valor de R$ 15840,00 (quinze mil oitocentos e quarenta reais) Itamogi, 12
de Julho de 2023  - Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000024/2023. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000024/
2023, RELATIVO A PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS MEDICOS EM EXA-
ME DE HISTEROSCOPIA DIAGNOSTICA EM CUMPRIMENTO A
ORDEM JUDICIAL DE Nº 5000066-35.2023.8.13.0329 PARA MANU-
TENÇÃO DAS ATIVIDADES DO SETOR DE SAÚDE MAC DO
MUNICIPIO–INCISO IV DO ART 24 DA LEI 8.666/93, junto a empresa
SANTA CASA De Misericórdia De São Seb Do Paraíso de  CNPJ DE Nº
24.899.395/0001-74 pelo valor de R$  1200,00(um mil e duzentos reais)
Itamogi, 12 de Julho de 2023 - Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

As exportações dos Cafés
do Brasil no acumulado do
período de janeiro de a junho
do corrente ano atingiram um
volume físico correspondente
a 16,2 milhões de sacas de
60kg, as quais geraram US$
3,5 bilhões de receita cambial
para nosso País, sendo que o
preço médio de cada saca
vendida aos importadores foi
o equivalente a US$ 218,5.

É interessante registrar
que, a despeito de tais perfor-
mances das exportações dos
Cafés do Brasil, no período em
foco, representarem números
expressivos de faturamento do
setor do agronegócio café, tais
números, caso sejam compa-
rados com o desempenho do
setor no mesmo semestre do
ano de 2022, revelam que
houve uma queda expressiva
no volume exportado e, por
consequência, no faturamen-
to.

Tal queda registrada cor-
respondeu a 18,9% do volu-
me físico exportado, na com-
paração com o mesmo perío-
do anterior, haja vista que hou-
ve uma redução de aproxima-
damente 20 milhões de sacas

para as 16,2 milhões citadas
neste ano civil.

Além disso, convém des-
tacar nesta análise e divulga-
ção da performance dos Ca-
fés do Brasil que essa queda
mencionada provocou tam-
bém uma redução de 23,8%
na receita cambial, e ainda no
preço médio da saca em tor-
no de 6%. As causas princi-
pais desses decréscimos po-
dem ser atribuídas principal-
mente aos impactos na produ-
ção brasileira devido a adver-
sidades climáticas verificadas
em regiões produtoras nos
anos 2021 e 2022, o que oca-
sionou queda nos embarques
do final da safra anterior, a
qual compreende o período de
julho-2022 a junho-2023, prin-
cipalmente do café da espé-
cie arábica.

Neste mesmo contexto da
avaliação das exportações dos
Cafés do Brasil, no primeiro
semestre deste ano, chama
atenção o fato de que países
produtores de café importaram
o equivalente a 848,8 mil sa-
cas de 60kg dos cafés brasi-
leiros, certamente para suprir
suas respectivas exportações

e consumo interno. Assim,
vale destacar a seguir cinco
países produtores que adqui-
riram os Cafés do Brasil. No
caso, o Vietnã, segundo país
maior produtor de café do
mundo, que importou 49,3 mil
sacas, a Colômbia, que é o
terceiro maior produtor de
café do planeta, adquiriu 604,1
mil sacas de 60kg, além do
México (66,2 mil sacas), Re-
pública Dominicana (41,2 mil
sacas) e Indonésia (40,5 mil
sacas).

Para o Conselho dos Ex-
portadores de Café do Brasil
– Cecafe, conforme os vári-
os dados, números e análises
do setor do agronegócio café,
constantes do seu Relatório
mensal – junho 2023, docu-
mento que também está dis-
ponível na íntegra no Obser-
vatório do Café, do Consórcio
Pesquisa Café coordenado
pela Embrapa Café, o desem-
penho das exportações de
café no primeiro semestre de
2023, na comparação com o
mesmo período do ano anteri-
or, equivalente em Reais, ou
seja, Receita Cambial R$ FOB
Mil, totalizou R$ 17,9 bilhões

de Reais, valor que represen-
ta um decréscimo de 23,8%
na comparação com o mes-
mo faturamento no mesmo
período anterior.

Expandindo esta análise
para o ano safra, de julho-
2022 a junho-2023, constata-
se que os dez principais desti-
nos das exportações dos Ca-
fés do Brasil foram, em ordem
decrescente: EUA, em pri-
meiro, com a aquisição de
6,8 milhões de sacas de 60kg,
seguido da Alemanha, que
importou 5,1 milhões de sa-
cas.

Na sequência, vêm Itália,
com a importação de 2,9 mi-
lhões de sacas; Japão, com 2
milhões de sacas; Bélgica, em
quinto, com 1,8 milhão de sa-
cas. Do sexto ao décimo lu-
gares, destacam, a Colômbia
(1,7 milhão de sacas); Turquia
(1,1 milhão de sacas); Holan-
da (1 milhão de sacas); Ar-
gentina, com a importação
883, mil sacas, e, por fim, em
décimo lugar, a Coreia do Sul,
que adquiriu o equivalente a
870,4 sacas de 60kg dos Ca-
fés do Brasil.

(Fonte: Embrapa Café)

Países produtores importam 848,8 mil
sacas de 60kg dos Cafés do Brasil

no primeiro semestre de 2023

Agência Senado

Placas veiculares poderão
voltar a informar o município
e o estado de registro do veí-
culo. É o que estabelece o PL
3.214/2023, em análise na
Comissão de Assuntos Econô-
micos. Se aprovada, a maté-
ria seguirá para votação na
Comissão de Constituição e
Justiça (CCJ).

De autoria do senador
Esperidião Amin (PP-SC), a
proposição altera o Código de
Trânsito Brasileiro (Lei 9.503,
de 1997). O parlamentar res-
salta que, ao longo dos anos,
o formato e o conteúdo das
placas evoluíram, com altera-
ções que visaram principal-
mente à padronização e a uma
ampliação do número de com-
binações possíveis para aten-
der à crescente frota de veí-
culos.

PUBLICIDADE
Amin considera, no entan-

to, que a informação ostensi-
va do local de registro do veí-
culo é importante para as au-
toridades de trânsito e de se-
gurança pública conseguirem
identificar com facilidade a

origem de um automóvel em
situações como infrações, rou-
bos, furtos e outros crimes
relacionados ao transporte.

“As polícias rodoviárias,
agentes de tráfego e outros
órgãos de fiscalização depen-
dem dessa informação para
realizar seu trabalho de forma
eficiente e precisa”, argumen-
ta Amin.

PUBLICIDADE
O senador destaca tam-

bém um “senso de identidade

regional” e pertencimento pro-
movido pela identificação nas
placas, o que ajudará a evitar
acidentes decorrentes da não
familiaridade com o trânsito
local, bem como facilitar o le-
vantamento de estatísticas tu-
rísticas.

“Facilita a percepção pe-
los locais de que o ‘visitante’
passa por hesitações no trá-
fego em cidade que não é a
sua. Por último, tornaria mais
fácil o trabalho de levanta-
mento de estatísticas de visi-

ALTERAÇÃO NO CBT
Placas de veículos voltarão a informar

cidade e estado, prevê projeto

Por Agência Brasil

RIO DE JANEIRO

A seleção brasileira de-
sembarcou nesta terça-feira =
(18) em Brisbane, cidade aus-
traliana que será a sede da
equipe na primeira fase da
Copa do Mundo de futebol
feminino, que começa na quin-
ta-feira (20). A escolha de
Brisbane como sede coincide
com o segundo jogo das bra-
sileiras na fase de grupos,
quando enfrentarão as france-
sas no estádio local.  

A abertura do Mundial será
às 4h (horário de Brasília) de
quinta (20), no estádio Edem
Park, em Aucklabd (Nova
Zelândia). O Brasil fará todos
os jogos da fase de grupos na
Austrália. A estreia será con-
tra o Panamá, pelo Grupo F,
na próxima segunda-feira
(24), às 8h (horário de
Brasília), no estádio Hind-
marsh, em Adelaide, a quase
3 horas de vôo saindo de
Brisbane.

A torcida brasileira marcou
presença hoje na chegada da
delegação no Hotel North
Lake, em Brisbane.  As joga-
doras foram recebidas com
entusiasmo e pararam para
dar autógrafos. A equipe co-
mandada pela técnica Pia
Sundhage fará o primeiro trei-
no às 5h (horário de Brasília)

desta quarta (19)  – às 16h na
Austrália.

As demais partidas da se-
leção na primeira fase do
Mundial serão contra a Fran-
ça, no 29 de julho (sábado), às
7h, em Brisbane, e contra a
Jamaica, em 2 de agosto (quar-
ta-feira), em Melbourne.

Os dois primeiros coloca-
dos do Grupo F avançam às
oitavas de final, em que terão
pela frente os dois classifica-
dos do Grupo H (Alemanha,
Colômbia, Coreia do Sul e
Marrocos). O time de melhor
campanha de uma chave en-
cara o segundo colocado da
outra.

PRIMEIRA BAIXA
NA SELEÇÃO

A atacante Nycole Raysla
foi desconvocada na madru-
gada desta terça (18), após
sofrer uma entorse no torno-
zelo esquerdo durante o trei-
no em Golden Coast, antes da
viagem para Brisbane.  O cor-
te da atleta ocorreu por não
haver tempo hábil para sua
recuperação. A meia Angeli-
na, uma das suplentes que vi-
ajou para a Austrália junto
com a seleção, foi escolhida
por Pia Sundhage para a vaga
da atacante. A jogadora, de 23
anos, disputará seu primeiro
Mundial na carreira.

(por Agência Brasil)

tantes em cidades polo de tu-
rismo”, diz Amin na justifica-
ção.

PLACA
MERCOSUL

A atual Placa de Identifi-
cação Veicular (PIV) foi cri-
ada com a intenção de difi-
cultar falsificações e padro-
nizar as placas dos países que
integram o Mercosul. Uru-
guai adotou a placa em 2015,
Argentina, em 2016, Brasil,
em 2018 e Paraguai, em
2019. No entanto, a placa
Mercosul só passou a ser
obrigatória para todos os ve-
ículos novos no Brasil a par-
tir de 2020. Para veículos
usados, a placa Mercosul
substitui a placa cinza em
casos específicos, como
transferência de propriedade
e mudança de estado ou de
município.

Apesar de a cidade de ori-
gem do veículo não constar na
placa Mercosul, um aplicativo
oficial do governo federal cha-
mado Sinesp Cidadão forne-
ce essa informação, assim
como a situação de regulari-
dade do automóvel.

(por Agência Senado)

Reprodução

Seleção chega
à Brisbane,
cidade-sede
na 1ª fase da

Copa Feminina
Duelo contra a França, na segunda

rodada, será no estádio local



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
19 de Julho de 2023

página 8 Jornal do Sudoeste

Por Ralph Diniz

Seja na política, na igreja
ou nos tantos trabalhos volun-
tários que realiza, Antônio
César Picirilo é um nome que
todos em São Sebastião do
Paraíso conhecem. Hoje, aos
72 anos, ele continua sendo
uma figura que dedica a vida
ao serviço da comunidade. E
uma de suas ações que vem
chamando a atenção é a
revitalização de praças e can-
teiros pela cidade.

Toninho Picirilo começou
essa jornada quando ainda era
muito jovem. “Com dezesseis
anos de idade eu já era
vicentino”, conta ele, referin-
do-se ao seu envolvimento
com a Sociedade de São

Paraisense se dedica a revitalizar
praças e canteiros da cidade

Vicente de Paulo, uma orga-
nização católica dedicada ao
serviço aos pobres. Desde
então, o espírito de serviço ao
próximo se tornou um tema
constante em sua vida, desde
sua juventude até os dias atu-
ais.

Sua motivação para revita-
lizar os espaços públicos de
Paraíso teve origem quando,
ainda garoto, limpava não ape-
nas a calçada de sua casa,
como também a dos vizinhos.
“Sempre tive alegria em aju-
dar as pessoas. Na maioria das
vezes, olho primeiro para o
outro, depois para mim”, con-
ta.

E foi olhando com amor
para a cidade em que nas-
ceu que Picirilo resolveu fa-

zer a sua parte. Vereador da
cidade, ele sabe que a admi-
nistração pública nem sem-
pre consegue realizar tudo o
que é necessário no municí-
pio, afinal, são muitas as pri-
oridades de um gestor. Por
isso, como um bom cidadão,
ele simplesmente faz a sua
parte. “Comecei por querer
bem a minha terra e por me
preocupar com todas as si-
tuações dela. Para mim, a
aparência da cidade é muito
importante, por isso eu quis
fazer algo para melhorá-la.
Essa é a minha contribui-
ção”, declara.

O trabalho começa com a
limpeza dos locais. O mato é
capinado, o lixo é recolhido e
as guias e muretas recebem

uma demão de tinta. Parece
pouco, mas tem feito a dife-
rença para quem vive próxi-
mo às praças e canteiros. “Eu
moro no San Genaro há mui-
tos anos e sempre vi o senhor
Toninho fazendo esse traba-
lho por aqui. Isso nos emocio-
na, porque mostra que ainda
existem pessoas que se preo-
cupam com o próximo. É mui-
to bonito ver isso e a gente
valoriza todo esse esforço”, diz
a moradora Maria Antônia de
Souza.

Por sua ação como agen-
te do Legislativo municipal,
Picirilo circula por todo o
município. E é durante suas
“andanças” que ele identifi-
ca quais locais públicos pre-
cisam de cuidado. “Eu co-
nheço a cidade todinha. Eu
ando na cidade toda. Então

eu vejo tudo. Se for pra
elencar os problemas da ci-
dade, eu sou uma pessoa
indicada para falar sobre o
assunto.”

Mas, apesar do esforço,
nem todos veem suas ações
com o mesmo olhar positivo.
Para aqueles que dizem que
suas ações são apenas para
autopromoção, Toninho res-
ponde: “É só buscar conhecer
um pouco da minha história.
As pessoas mais antigas da
cidade sabem muito bem dis-
so. Desde que eu nasci e tra-
balhei na roça, eu sempre pro-
curei ajudar ao próximo e ser
uma pessoa melhor. Eu entrei
na vida pública aos 50 anos,
antes, nem gostava de ouvir
sobre política. Só aderi a esta
ideia depois de ouvir de mui-
tas pessoas que eu poderia

contribuir ainda mais com a
comunidade sendo político”,
confessa.

Todo material utilizado para
a limpeza, restauração e até
pintura dos espaços públicos
são custeados pelo próprio
Picirilo. “Tudo sai do meu bol-
so e o trabalho vem dos meus
braços”. E, apesar de seu tra-
balho árduo, Toninho é rápido
em apontar que a responsabi-
lidade de manter a cidade não
é apenas sua. “Todos nós so-
mos responsáveis pela nossa
cidade”, diz ele, encorajando
outros a participarem desse
esforço. “Nos locais onde eu
estou, nunca consigo fazer
tudo o que a praça ou cantei-
ro precisa de uma só vez. En-
tão, quem puder, pode aderir
à ideia e colaborar como pu-
der”, conclui.

Aos 72 anos, Antônio Picirilo coloca seus recursos e a força de seus braços para deixar espaços públicos de Paraíso mais limpos e bonitos
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Por Ralph Diniz

A Série B da Taça Paraí-
so deste ano conheceu, no úl-
timo final de semana, os seus
dois primeiros classificados
para a próxima fase do tor-
neio de futebol amador mais
tradicional da região. Além
disso, mais duas equipes es-
tão muito próximas de garan-
tir seus lugares nas quartas de
final da competição.

Pelo grupo B, Escolinha do
Rodrigo e Coréia F.C. vence-
ram mais uma vez, chegaram
aos 13 pontos ganhos em cin-
co partidas e não podem mais
ser alcançados pelo quinto lu-
gar. A Escolinha conquistou a
sua classificação depois de
bater o Águas Quentes F.C.
no Estádio Irmãos Capatti
(Campão) por 4 a 2. Deivid
chegou a abrir 2 a 0 para o
Águas Quentes, mas Edimar

Taça Paraíso: Série B conhece os primeiros
classificados para os mata-mata

(duas vezes), Rodrigo e Mar-
kim conquistaram a virada, a
vitória e a vaga.

E o Coréia também
garantiu a classificação para
a sequência da Taça Paraí-
so com goleada: 4 a 0 no
TNB, no Estádio Étore Can-
tieri (Praça de Esportes).
Alan, Jordean, Valdeir e
Rudson foram os responsá-
veis por balançar as redes
adversárias. Com dois pon-
tos, o TNB não tem mais
chances de alcançar os
mata-mata neste ano.

Quem também segue fir-
me na busca por uma das qua-
tro vagas do grupo B do tor-
neio é o Aipim F.C., que não
tomou conhecimento do Ban-
deirantes F.C., lanterna da
chave, e fez 5 a 0 no placar.
Mateus Afonso foi o grande
nome da partida, marcando
três vezes. Carlos e Igor de-

ram números finais ao placar.
O Aipim tem nove pontos gan-
hos e está na terceira coloca-
ção. A equipe se classifica se
conquistar pelo menos dois
empates ou uma vitória nas
duas últimas rodadas.

Ainda sonhando com uma
das duas vagas restantes no
grupo B, Unidos da Vila e In-
dependente se enfrentaram na
Praça de Esportes Castelo
Branco. Em partida muito dis-
putada, o time da Vila venceu
por 1 a 0, gol de Gustavo, e
saltou para o quinto lugar, com
cinco pontos – mesma pontu-
ação do quarto lugar, o Águas
Quentes, que segue na zona
de classificação por causa do
saldo de gols. Já o Indepen-
dente caiu para sexto, com
quatro pontos. O jogo também
foi marcado pelo número de
expulsões: quatro, sendo duas
para cada lado.

Já pelo grupo A, o Vila Real
ficou muito próximo da clas-
sificação depois de vencer o
Olhos d’Água F.C. por 3 a 0,
com três gols do atacante
Erick. A partida, que valia a
liderança isolada da chave, foi
realizada no Estádio 1º de
Maio. O Vila Real chegou aos
13 pontos e pode se classifi-
car mesmo que perca as pró-
ximas duas partidas, já que
tem um incrível saldo de 17
gols. Enquanto isso, com 10
pontos e no terceiro lugar, o
Olhos d’Água segue firme na
briga por uma das vagas e só
depende de si para seguir na
briga pelo título.

E por falar em confronto
direito, Marques F.C. e
Cruzeirinho, que brigam pelo
quarto lugar do grupo, se en-
frentaram na Praça de Es-
portes. Iguais na tabela de
classificação com sete pon-

tos, os times também ficaram
no empate no duelo: 2 a 2.
Melhor para a equipe da fa-
zenda, que segue na zona de
classificação pelo número de
vitórias. Lizomar e Jair mar-
caram para os Marques e
Alex empatou para a equipe
azul.

No campo do Operário, o
União viu o sonho da classifi-
cação ficar mais distante de-
pois de empatar por 2 a 2 com
o Mambrini, que havia perdi-
do todos os seus jogos até en-
tão. Com o empate, a equipe
estaciona no sexto lugar com
quatro pontos ganhos e preci-
sa de várias combinações de
resultados para tentar seguir
na briga. Geovane abriu o pla-
car para o União, mas Alisson
e Manoel viraram o jogo. Fa-
biano ainda empatou, mas não
houve tempo para uma possí-
vel reação.

Por fim, quem também está
muito próximo de conquistar
a vaga para os mata-matas da
Série B da Taça Paraíso é o
Parceiros e Aliados, que vai
enfrentar o lanterna Ousadia
F.C. no fechamento da quinta
rodada no próximo sábado, 22.
Em caso de vitória, o Parcei-
ros e Aliados chegará aos
mesmos 13 pontos do Vila
Real.

A sexta rodada da série
B da Taça Paraíso ocorrerá
apenas nos dias 29 e 30 des-
te mês, já que nesta sema-
na acontecem os jogos da
quarta rodada da série A da
competição de futebol ama-
dor.

Unidos do Alto e Operário
abrem a série na quinta-feira,
20, no Estádio José Caetani-
nho (Senior), enquanto os ou-
tros jogos acontecem no final
de semana.

Escolinha do Rodrigo e Coreia vencem e garantem as primeiras vagas do grupo B. Já o Vila Real está próximo de passar pelo grupo A

Por Ralph Diniz

São Sebastião do Paraíso
se prepara para um final de
semana repleto de emoções e
disputas acirradas. Isso por-
que a cidade será palco da
Primeira Copa Regional de
Handebol. O torneio será dis-
putado na histórica Arena
João Mambrini Filho, que já
recebeu partidas memoráveis,
inclusive da seleção brasilei-
ra de handebol. Ao todo, 21
jogos animarão os dias de
competição, com dois jogos na
sexta-feira à noite, 16 no sá-
bado e três na manhã de do-
mingo.

A copa contará com equi-
pes masculinas e femininas
nas categorias adulto e sub-
13, oriundas de São Sebasti-
ão do Paraíso, Passos, São
Tomás de Aquino, Vargem
Grande do Sul e Poços de
Caldas. Além disso, a compe-
tição será ainda mais especi-
al com a presença de um time
formado por atletas de várias
cidades da região.

Paraíso sedia Copa Regional
de Handebol na Arena Olímpica

Segundo Daniel Naves,
secretário municipal de Espor-
tes, a realização do campeo-
nato é de suma importância
para a cidade. "Estamos reto-
mando os grandes eventos em
nossa Arena Olímpica. Trazer
competições de handebol de
destaque para a cidade nova-
mente é o primeiro passo para,

quem sabe no futuro, termos
eventos de grande magnitude
aqui, como os campeonatos
sul-americanos", comenta o
secretário.

De acordo com o secretá-
rio, a iniciativa não só fortale-
ce o crescimento da modali-
dade no município, mas tam-
bém reforça o trabalho de

base que vem sendo desenvol-
vido com crianças a partir dos
7 anos de idade. "Graças ao
trabalho organizado e dedica-
do do técnico de esportes
Gustavo Arantes, esse projeto
vem sendo reconhecido regio-
nalmente", completa Naves.

Além dos times do projeto
da prefeitura, a cidade ainda

Ao todo, 21 partidas serão disputadas no ginásio da cidade entre a sexta-feira e o domingo

Por Pedro Peduzzi

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

A portaria que orienta o
funcionamento de órgãos e
entidades da administração
pública federal nos dias de jo-
gos da seleção brasileira fe-
minina de futebol, durante a
Copa do Mundo de 2023, foi
publicada no Diário Oficial
da União desta terça-feira
(18). A competição será de
20 de julho a 20 de agosto,
na Austrália e na Nova
Zelândia.

A portaria do Ministério da
Gestão e da Inovação em Ser-
viços Públicos define a alte-
ração do expediente de servi-
dores e empregados públicos,
bem como de contratados tem-
porários e estagiários de “ór-
gãos e entidades integrantes
da administração pública fe-
deral direta, autárquica e
fundacional”.

A estreia do Brasil será
na segunda-feira, 24 de ju-

Expediente será flexibilizado em jogos
da seleção feminina de futebol

Portaria detalha como será a compensação das horas não trabalhadas

lho, às 8h (horário de Bra-
sília), contra o Panamá. A
partida será no Hindmarsh
Stadium, em Adelaide. Na
sequência, a seleção femini-
na enfrentará a França, no
dia 29 (sábado) às 7h, no
Sidney Football Stadium, em
Sidney.

Na última rodada da pri-
meira fase, o Brasil encara a
Jamaica, no dia 2 de agosto,
uma quarta-feira, às 7h, no
Melbourne Rectangular Sta-
dium, em Melbourne.

EXPEDIENTE
Nos dias em que os jogos

forem até as 7h30, o expediente
iniciará às 11h (horário de
Brasília); nos dias em que os jo-
gos forem às 8h, iniciará às 12h.

Segundo a portaria, as ho-
ras não trabalhadas terão de
ser compensadas no período
de 1º de agosto de 2023 a 29
de dezembro de 2023.

No caso de agentes públi-
cos que exercem as suas ati-
vidades de forma presencial –
e não participam do programa

de gestão –, a compensação
deverá ser feita “mediante
antecipação do início da jor-
nada diária de trabalho ou de
sua postergação, respeitando-
se o horário de funcionamen-
to do órgão ou entidade”.

Já os agentes públicos que
participam do programa de
gestão na modalidade presen-
cial ou teletrabalho, em regi-
me de execução integral ou
parcial, a compensação deve-
rá ser feita pelo “cumprimen-
to de todas as entregas pac-
tuadas no plano de trabalho
equivalentes às horas a serem
compensadas”.

Quem não compensar as
horas usufruídas sofrerá des-
conto na remuneração, de for-
ma proporcional às horas não
compensadas.

Por fim, a define que a
compensação de horário é li-
mitada a duas horas diárias, no
caso de servidores, emprega-
dos públicos e contratados; e
a uma hora diária, no caso de
estagiários.

terá em quadra mais dois re-
presentantes: o Só Hand e o
Handebol Paraíso. Daniel
Naves comenta que a Primei-
ra Copa Regional de Hande-
bol marca uma nova era para
o esporte na região, trazendo
o espírito de competitividade
e engajamento esportivo de
volta para a Arena Olímpica.

"Os próximos dias prometem
muita emoção, esporte de qua-
lidade e, quem sabe, o nasci-
mento de novos talentos do
handebol brasileiro. Convido
as pessoas da cidade para
acompanhar aos jogos. As
portas da arena estarão aber-
tas para todos", conclui o se-
cretário.

FOTOS: Divulgação
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A gerente da Atenção Pri-
mária, Marina Barbosa, e a
assistente social do Caps Pa-
raíso, Sirlei de Andrade, esti-
veram presentes no 37° Con-
gresso COSEMS em Goiana
(GO), onde apresentaram
duas experiências exitosas
selecionadas do Município
para participar do evento. En-
tre os projetos de Paraíso fo-
ram selecionados o “promo-
ção de saúde com atividade
física na Atenção Primária”
e “Estratégia da Gestão Au-
tônoma da Medicação no
CAPS II”.

Projetos bem sucedidos em Paraíso são
apresentados no 37.º Congresso COSEMS em Goiânia

Conforme destaca a coor-
denadora das Atenção Primá-
ria à Saúde, Marina Barbosa
Dias, umas das idealizadoras
dos projetos de Promoção em
Saúde, com a apoiadora da
atenção primária, Valquiria
Aparecida Calzavara Alves, e
os professores Thais Cristina
de Souza Cassimiro Oliveira
e Olavo Martins, são projetos
importantes que têm feito di-
ferença na vida dos seus usu-
ários.

Atenção Primária à Saú-
de (APS) com o Projeto Pro-
moção de Saúde abrange os

seguintes programas: Hidrogi-
nástica (melhora força mus-
cular, resistência, flexibilidade,
equilíbrio e reduz o impacto
sobre articulações); Vida Ati-
va (alongamentos, que melho-
ra postura corporal, ajuda re-
laxar e reduzir o estresse, ati-
va circulação, melhora a qua-
lidade do sono e flexibilidade);
e o Movimenta Paraíso (dan-
ça, que fortalece o sistema
muscular, melhora postura e
flexibilidade, diminui dores nas
costas, ajuda a manter o rit-
mo cardíaco e pressão arteri-
al, melhora a memória e auto-

estima), visando promover
ações que incentivam a práti-
ca de atividade física, para
uma melhoria do bem estar
biopsicossocial.    

O projeto “Estratégia da
Gestão Autônoma da Medica-
ção no CAPS II” é um grupo
desenvolvido pela assistente
social Sirlei de Andrade e pelo
farmacêutico Antônio Ávila
Fernandes Júnior. A Gestão
Autônoma da Medicação
(GAM) foi criada primeira-
mente no Canadá e aprimo-
rada no Brasil pela UNI
CAMP (Campinas/SP). É

uma técnica em que os usuá-
rios aprendem o uso da medi-
cação, considerando seus
efeitos em todos os aspectos
da vida, tornando o sujeito pro-
tagonista de seu tratamento,
por meio da corresponsabili-
dade em seu cuidado em Saú-
de Mental.

A Gestão Autônoma da
Medicação é uma estratégia
ainda pouco conhecida, porém
tem se apresentado exitosa,
uma vez que muitos usuários
têm apresentado melhora em
seu estado de Saúde Mental,
além de relatarem durante o

grupo estarem satisfeitos em
poder falar de suas experiên-
cias que ultrapassam o uso da
medicação e vão além, para
experiências como internaçõ-
es psiquiátricas, convívio fa-
miliar, social, profissional, uso
abusivo de medicamentos e
projeto de vida. A GAM acon-
tece no CAPS Paraíso em
encontros semanais às quar-
tas-feiras, com duração de 1h
e 30 minutos e aproximada-
mente 15 participantes, inclu-
indo usuários, familiares e
moderadores.

(Secom Pref. SSP)

FOTOS: Repodução/Prefeitura

Dia 19 deste mês, Comen-
dador João Pio de Figueiredo
Westin será lembrado por to-
dos seus familiares e por que
não, por todos os paraisenses.
Nasceu em São Sebastião do
Paraíso em 1895 e faleceu
também em São Sebastião do
Paraíso em 19 de julho de
1990, aos 95 anos.

Dr. Antônio Westin, médi-
co residente em Ribeirão Pre-
to e São Sebastião do Paraí-
so, que trabalhou como anes-
tesista e otorrrino por mais de
50 anos assim descreve: “Meu
Pai foi um grande benfeitor,
uma personalidade de grande
caráter, um visionista e huma-

Comendador João Pio de Figueiredo Westin
“O Grande Benfeitor”

Dr. Antônio Westin ao lado da foto de seu pai,
Comendador João Pio de Figueiredo Westin

nitário. Humilde, simples, in-
teligente, soube cultivar aos
maiores anseios de nossa co-
munidade.

Destaco aqui, na área da
saúde, no hospital da Santa
Casa, onde doou em 1980 um
bloco cirúrgico completo, todo
equipado, equipamento à épo-
ca, dos melhores dos hospitais.

Com muito orgulho da mi-
nha família em particular, pres-
to-lhe essa homenagem”.

São Sebastião do Paraíso,
19 de Julho de 2023.
Antônio Westin
Neibe L. Westin
Martyna L de Figueiredo Westin
Marcela L. de Figueiredo Westin.

Arquivo
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1904

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande movimento,

2020m2
R$ 34 mil Lote Jd das Hortensias 180m2, rua asfaltada, murado de

um lado e nos fundos
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados, rua

asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos lados e fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02 banheiro,

lote 180m2
R$ 105 mil Casa Bairro Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro social, laje,  espaço para garagem, lavanderia
coberta.

R$ 130 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha, banheiro,
garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem

R$ 150 mil Casa Jd Alvorada, 03 qtos, sala, cozinha, 01 banheiro,
garagem coberta

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

• VENDO Terreno 3000m² à 50 mts da Praça da Matriz no
centro de Jacuí Sendo  300 m2 em platô ao nível da rua, de
30 mts de comprimento e 15 de largura, mais 100mts em
declive para os fundos em meio rural. Uma chácara em pleno
centro urbano, podendo utilizar para criações (criações vaca
leiteira e outros). Aceito casa em permuta em Jacuí.
Oportunidade igual não aparece todo dia. Preço: R$375 mil.
Negociar: em Jacuí Fernando cel.: (35) 99971-1833 Em S.S.
do Paraíso Rejane Imóveis tel.: (35) 3531-7988.

IMÓVEIS

• VENDE-SE CASA TODA
REFORMADA: com sala,
cozinha, banheiro, 2 dormi-
tórios, garagem p/ 2 carros
com portão automático,
quintal com área de lazer
na rua Ceará 215 - Vila
Helena. Tels: (19) 99234-7410
e (19) 98177-9811.

• ALUGO APARTAMENTO
NO CENTRÃO: 3 quartos com
armários, sendo uma suíte
com hidromassagem. 140m2.
ZAP 99970-3311

• TERRENO: situado
loteamento Jardim Vitória
II rua Vereador Alfredo Ri-
beiro, ao lado do Jardim
Bernadete, medindo 11,33
metros de frente por 24,30
metros de lateral, (293,18
m²). Tratar (35) 98429-66229

• VENDE-SE 3 TERRENOS
PARQUE BELVEDERE I: infra
estrutura completa com 160m²
cada. Tratar pelo fone 3558-
6862 e 99118-9108

• APARTAMENTO EDIFÍ-
CIO COLINAS: com 3 quar-
tos, 2 garagens. Somente a
vista. Tratar 35 99977-1626

• VENDE-SE CASA NOVA
EM LOCALIZAÇÃO PRIVILE-
GIADA: Rua João do Nino
265, bairro California Garden,
com 160m2 de area cons-
truida, garagem para 2 carros,
sala, copa/cozinha ampla, 3
quartos, 2 banheiros, lavande-
ria, quintal. Tratar direto com
proprietário 35 99937-8502.

• APARTAMENTO NO
CENTRO:  aluga-se com
dois quartos, dois banhei-
ros sendo um suíte, duas
salas grandes, uma cozi-
nha e uma área de serviço.
Rua Pimenta de Pádua
1.418, em cima da Akatone
Modas. Valor R$ 1.200,00.
Fone: 3531-4057 é 99217-
1591

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (35) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. Tratar 99974-
2305

• ACOMPANHANTE HOS-
PITALAR E CUIDADORA:
com experiência e refe-
rências, nos finais de se-
mana,  Regina Miranda,
t ratar  pelo fone 99971-
7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos

finais de semana, Regislaine,
tratar pelo fone 99931-7383
zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• HB 20 1.0: vendo
2018/2019, 3 cilindros,
km 47.000 R$ 53.000,00
(a combinar) Tratar 35
98429-6229

VEÍCULOORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e
70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO
4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não
acredite, verá o que acontece-
ra. E.S.M., E.S.D. e S.B.P.

OPORTUNIDADES

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e
quintal cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00
m² / Área construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia
coberta com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala
ampla para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro
social, área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro,
piso laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro: Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais,
sala, copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha,
horta, pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

CASA NO BAIRRO MORUMBI
Vende-se casa na Rua Ana Alarcon Gonçalves,
n.º 241 Bairro Morumbi em São Sebastião do

Paraíso, contendo sala, cozinha, dois quartos,
banheiro, área de serviço coberta.

Informações com a proprietária
pelo tel. (35) 9 8817 2269 é whatsapp.

APARTAMENTO
EDIFÍCIO COLINAS:

Com 3 quartos, 2 garagens.
Somente a vista. Tratar 35 99977-1626

APARTAMENTO NO CENTRO:
Aluga-se com dois quartos, dois banheiros sendo

um suíte, duas salas grandes, uma cozinha e
uma área de serviço. Rua Pimenta de Pádua
1.418, em cima da Akatone Modas. Valor R$

1.200,00. Fone: 3531-4057 é 99217-1591

DIVERSOS

• DINHEIRO ANTIGO: Compro, notas/cédulas antigas, cruzei-
ro e cruzados. Tratar (35) 98868-6720 – Antonio.
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Anualmente, na primei-
ra quarta-feira de julho,
como parte do calendário
oficial do município de São
Sebastião do Paraíso, co-
memora-se o Dia do Es-
critor Paraisense, que nes-
te ano chegou à sua déci-
ma edição. Com o tema
“Minas Patriazinha” Com-
positores e Cantores Mi-
neiros, a X Festa do Es-
critor Paraisense, realiza-
ção da Academia Parai-
sense de Cultura (APC) na
noite de quarta-feira (5) no
Teatro do Colégio Paula
Frassinetti, homenageou o
acadêmico Clarindo Ana-
cleto de Pádua Netto,
como Escritor do Ano.

A solenidade foi aberta
pelo presidente da APC,
acadêmico Rômulo Aguiar
Generoso que comentou
sobre o evento. Clarindo
Anacleto e sua neta Ma-
riana Carvalhares de Pá-

No “Dia do Escritor Paraisense”, APC homenageia
o acadêmico Clarindo Anacleto de Pádua Netto

dua, são coautores do livro
“Poesias a Duas Mãos”, lan-
çado no evento, e teve pre-
fácio lido por Marcelo Su-
zart de Pádua, filho do ho-
menageado.

O acadêmico Reynaldo
Formagio apresentou a bio-
grafia de Clarindo Anacleto
de Pádua Netto, que com-
pôs poesia em homenagem

à acadêmica Conceição
Ferreira Borges (Sãosinha),
lida pela acadêmica Pasco-
alina Coelho Souza (Linah
Biasi).

Clarindo é maestro regen-
te do Coral “Santa Paula
Frassinetti” que deu início às
apresentações artísticas. Na
sequência houve a participa-
ção da cantora Danuza Pi-

menta Pietroforte, acompa-
nhada pelo violonista Fer-
nando Pariz. Em seguida se
apresentaram, o acadêmico
André Mirhib Cruvinel, José
Roberto Cosini (voz) e La-
uro Soares (piano), Ângela
Pasqual Cardoso (voz)
Arthur Cardoso (piano), aca-
dêmica Mirian Mantovani
Lauria (piano), a cantora
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Vanessa Takahashi, Maurílio
Soares e Maurício Soares
(piano e flauta), cantora De-
nise Gonzaga, e o Coral Ma-
estro Lucas Bertucca Filho.
O seleto repertório apresen-
tado constou de músicas de
compositores mineiros. A
solenidade teve como mes-
tre de cerimônia a acadêmi-
ca Leila Yunes.

A primeira edição do
Dia do Escritor, organi-
zada pela Academia
Paraisense de Cultura,
no Teatro Municipal Se-
bastião Furlan, homena-
geou o médico Arley Pre-
to Gomes, de saudosa
memória, idealizador do
projeto “Farol Literá-
rio”.


